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Paul GIRAUD - Président 

  
Au sommaire de ce magazine un focus sur la SARL LAINE. Deux hommes attachants, Jean Michel, le papa, 
et Arnaud, le fils buteur oh combien patenté et qui a marqué des buts importants à commencer par celui 
de la finale de la coupe du conseil général l’an dernier. Jean Michel comme évoqué dans cet article a 
développé le partenariat et fait intégrer dans la famille des verts des personnes désireuses de partager des 
moments au delà du foot. Les relations construites dans ces soirées nous permettent de consolider ce qui 
fait la force de notre association : le lien. Merci Jean Michel et Arnaud.  
  
Enfin un zoom on ne peut plus mérité sur l’ensemble des arbitres du club : Noémi ROLLAND GUERRERO, 
Eliott BUNEL, Hugo CHAMARD, Noé LE BRUCHEC, Abdou BADAOUI et Jonathan TRIBODET. J’en profite 
également pour remercier Alain MALLEGOL et Jérémy BUNEL qui animent cette commission des arbitres 
totalement intégrée dans notre projet. 
  
Bonne lecture 
Paul GIRAUD 
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Tout au long de notre vie, nous faisons des rencontres, et 
bien souvent, nous ne prenons pas ou prou la mesure ni le 
recul pour exprimer et dire tout simplement merci à toutes 
ces personnes qui jalonnent notre parcours aussi bien à 
l’école, dans les associations et dans le milieu professionnel.   
 
Ils nous accompagnent et nous aident à devenir meilleur.  
Aujourd’hui, je parle de reconnaissance envers un coach, 
des coachs.   
 
Je n’en dirai pas plus, mais je vous livre pour réflexion un 
article qui évoque cette relation à l’entraîneur.  
 
Dédicace spéciale à l’ensemble de notre équipe éducative. 
Bonne lecture  
Un club, une famille, des passionnés 

J’avais prévu aujourd’hui de faire un 
édito basé sur notre montée en R1 
et, en réfléchissant, je me suis dit 
que derrière ce succès il fallait 
montrer de la reconnaissance envers 
ceux qui nous ont permis d’atteindre 
cet objectif commun.  
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Toutes ces heures d’entraînement pendant que les autres 
sortent et font la fête.  
Toutes ces soirées, ces rendez-vous, ces «expériences» 
ratés. Des fois, on regarde derrière et on se demande si tous 
ces sacrifices valaient la peine... On regarde l’Instagram de 
notre ami et on se demande si on n’est pas passé à côté de 
quelque chose. La vérité, c’est que non.  
L’entraînement ne forme pas seulement à une discipline 
sportive, ça forme un humain.  
Un entraîneur ne forme pas seulement une technique, il 
apprend la vie. Alors que certains faisaient la fête, mes 
entraîneurs m’apprenaient à devenir une meilleure 
personne et m’armaient d’acquis précieux.  
 
1- Ils m’ont appris que mon corps n’a pas de limites. 
Les limites, c’est la tête qui se les impose.  
Il y a une chose super importante que je n’aurais jamais 
réalisée seul, sûrement parce que je ne suis pas masochiste. 
C’est à ce moment (le moment où tu crois avoir tout donné 
et que tu es vidé de ton énergie), c’est à ce moment-là, le 
commencement. Tout ce qui t’a vidé de ton énergie importe 
peu. C’est ce que tu fais quand chaque répétition brûle et 
que ta tête te demande d’arrêter qui est payant.  
Mes entraîneurs ne m’ont pas seulement appris à aller dans 
cette zone, ils m’ont appris que c’était indispensable à la 
réussite. 

12 leçons de vie pour lesquelles je dois remercier mon entraîneur 
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12 leçons de vie pour lesquelles je dois remercier mon entraîneur 

2- Ils m’ont appris que ce que je savais, n’avait aucune 
importance.  
Cette phrase semble n’avoir aucun sens sans explications.  
Mes entraîneurs m’ont appris que ce que je savais déjà 
n’avait aucune importance, parce que ce n’est pas ce que je 
sais qui importe, c’est ce que je dois apprendre.  
Ce qui importe, c’est d’être continuellement en 
apprentissage et ne jamais se satisfaire d’un simple acquis. 
 
3- Ils m’ont appris l’importance de l’autorité. 
Les athlètes et les joueurs ne réalisent jamais par eux-
mêmes le respect de l’autorité et de la discipline qu’ils ont 
développé, mais ça se reflète au quotidien dans leur vie 
professionnelle.  
Mes entraîneurs m’ont appris à vivre avec des décisions qui 
me donnaient envie de tout casser. Ils m’ont appris que 
l’autorité agit généralement dans mon intérêt ou celui de 
mon équipe, même si la décision ne me plaît pas.  
Être modelable et à l’écoute des critiques sont des qualités 
très nobles.  
Je ne remercierai jamais assez mes entraîneurs d’avoir eu la 
patience de me les avoir faites acquérir. 
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12 leçons de vie pour lesquelles je dois remercier mon entraîneur 

4- Ils m’ont appris la confiance. 
D’abord à leur faire confiance. À croire en leurs choix et 
décisions. À avoir confiance en mes coéquipiers, à mettre 
mes échecs et mes succès dans leurs mains autant que dans 
les miennes. Mais, par-dessus tout, à avoir confiance en 
moi. À les écouter quand ils croyaient en moi, alors que moi-
même je n’y croyais pas. Ils m’ont permis de réaliser qu’il y a 
une raison pourquoi on est encore là dans l’équipe, et c’est 
parce qu’on travaille pour. Et que même quand je croyais 
crouler sous la pression, j’aurais la force nécessaire. C’est ça 
des coachs : ils te forment à ne pas baisser les bras. 
 
5- Ils m’ont appris à travailler avec les autres. 
Une équipe, c’est une deuxième famille, et on ne s’entend 
pas toujours bien avec sa famille. Et on ne s’entendra pas 
toujours bien avec ses collègues au bureau non plus. C’est 
ça la vie : tu ne choisis pas ton équipe ni ta famille ni tes 
collègues. Il y a des gens avec qui ça cliquera plus, et 
d’autres moins. Mais chaque humain sur ton passage a des 
qualités et des défauts, et est là pour une raison. Quand on 
forme une équipe, on ne prend pas des personnes avec les 
mêmes forces, ce serait bête. On prend des personnes 
différentes qui ont toutes quelque chose à apporter, alors, 
apprend de chaque personne. Tout humain est au moins 
meilleur que toi en une chose, il faut apprendre cette chose. 
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12 leçons de vie pour lesquelles je dois remercier mon entraîneur 

6- Ils m’ont appris que l’important, ce n’est pas vraiment de 
participer.  
Non, je ne vais pas dire que l’important c’est de gagner, 
parce que ce n’est pas ce qu’ils m’ont appris.  
Mais, ils m’ont appris que l’important, ce n’est pas la 
médaille de participation, ça, tout le monde peut l’avoir. 
L’important c’est de performer, c’est de travailler à son 
maximum à chaque fois qu’on en a l’occasion. Tu ne restes 
pas dans une équipe à seulement te présenter aux 
entraînements, tu mérites ta place en travaillant. Tant qu’à 
t’être déplacé, saisis le moment et donne-toi au maximum. 
Merci à mes entraîneurs, parce qu’ils m’ont appris à me 
botter les fesses pour avoir ce que je veux dans la vie. 
 
7- Ils m’ont appris à avoir une force de caractère et ravaler 
mes larmes. 
Les excuses, personne ne veut les entendre, et encore 
moins le coach.  
Si tu te lamentes à cause d’une défaite, ton entraîneur va 
être le premier à te rappeler le soir où tu n’as pas travaillé 
comme tu devais ou l’entraînement que tu as manqué alors 
que tu aurais dû être là. Oh ! Est-ce qu’il t’a dit quelque 
chose de blessant ? Les entraîneurs ne sont pas là pour 
bercer les joueurs. Ils sont là pour les renforcer, même si, 
par moment, ça leur tentait de te réconforter.  
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12 leçons de vie pour lesquelles je dois remercier mon entraîneur 

Ils sont là pour te dire que les premières places, tu ne les 
auras pas toutes. La seule et unique chose que tu peux faire 
c’est de te relever les manches et de travailler plus fort.  
Ça fait mal de se faire dire les vraies choses, mais j’ai appris 
une chose précieuse : tant que les entraîneurs s’acharneront 
sur moi, c’est qu’ils auront espoir en moi. 
 
8- Ils m’ont appris que tout le monde est remplaçable dans 
la vie.  
C’est dur, dit comme cela, mais c’est la vérité. Saisi les 
instants et donne ton maximum dans la vie, parce que si ce 
n’est pas toi qui saisis l’opportunité, ce sera quelqu’un 
d’autre. Si tu veux baisser les bras, on ne courra pas après 
toi. Quelqu’un sera là pour prendre volontiers ta place.  
Mes entraîneurs m’ont appris à toujours être volontaire 
pour en faire plus, même quand ça ne me tente pas ou 
même quand ce n’est pas agréable. Ils m’ont appris à ne 
jamais laisser les autres prendre ma place, ou du moins 
rendre cela difficile. 
 
9- Ils m’ont appris à gérer la pression. 
Il y a des facteurs qu’on peut contrôler et d’autres qu’on ne 
contrôlera jamais. Ils m’ont appris à me concentrer sur ceux 
que je contrôle, et surtout à bien les contrôler. T’es stressé à 
cause d’une compétition alors tu ne manges pas ? Bravo 
champion, t’es en train de nuire à tes performances.  



U n  C l u b ,  u n e  F a m i l l e ,  d e s  P a s s i o n n é s  

E S P E R A N C E  C H A R T R E S  D E  B R E T A G N E  F O O T B A L L   

Paul GIRAUD - Président 

  
Au sommaire de ce magazine un focus sur la SARL LAINE. Deux hommes attachants, Jean Michel, le papa, 
et Arnaud, le fils buteur oh combien patenté et qui a marqué des buts importants à commencer par celui 
de la finale de la coupe du conseil général l’an dernier. Jean Michel comme évoqué dans cet article a 
développé le partenariat et fait intégrer dans la famille des verts des personnes désireuses de partager des 
moments au delà du foot. Les relations construites dans ces soirées nous permettent de consolider ce qui 
fait la force de notre association : le lien. Merci Jean Michel et Arnaud.  
  
Enfin un zoom on ne peut plus mérité sur l’ensemble des arbitres du club : Noémi ROLLAND GUERRERO, 
Eliott BUNEL, Hugo CHAMARD, Noé LE BRUCHEC, Abdou BADAOUI et Jonathan TRIBODET. J’en profite 
également pour remercier Alain MALLEGOL et Jérémy BUNEL qui animent cette commission des arbitres 
totalement intégrée dans notre projet. 
  
Bonne lecture 
Paul GIRAUD 
 

19.05.20 10 

12 leçons de vie pour lesquelles je dois remercier mon entraîneur 

Ils m’ont appris à prendre cette énergie et la changer en 
motivation. Ils m’ont appris que le stress se gère, et la 
confiance en est pour une grande part.  
 
10- Ils m’ont appris à perdre dans la dignité. 
Et surtout, apprendre de la défaite. Cela ne sert à rien de 
blâmer les arbitres. Dans la plupart des sports, il y a un 
facteur humain, et un facteur d’erreur. Alors, travaille plus 
fort ou apprend de tes défaites.  
Mes entraîneurs m’ont appris à faire une rétrospection et à 
me servir de mes expériences pour m’améliorer. Tu ne 
gagneras pas tous les matchs, mais l’important ce n’est pas 
le résultat, c’est le parcours. 
 
11- Ils m’ont appris que c’est correct de faire des erreurs. 
Ils m’ont appris à être humain. Et les humains font des 
erreurs. L’important dans la vie, comme dans le sport, c’est 
de toujours travailler pour devenir une meilleure personne. 
  
12- Ils m’ont finalement appris à rêver.  
A mettre la barre haute. On ne réalise pas tous nos rêves, et 
c’est totalement normal. Mais, c’est l’ambition qui fait battre 
un cœur de joueur.  
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12 leçons de vie pour lesquelles je dois remercier mon entraîneur 

La vérité, c’est que les vrais MVP, ce sont les entraîneurs.  
Ces personnes qui restent souvent dans l’ombre et 
travaillent presque bénévolement parce qu’ils croient en 
nous plus que nous-mêmes. 
 
À tous les entraîneurs qui ont croisé ma route, je ne 
vous remercierai jamais assez.  
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Christian GOURCUFF 

« Les bons profs ne sont jamais 
ceux qui sont cool. Au bout de 15 
jours, c’est le bordel !  Il y a un 
cadre à respecter, ce qui 
n’empêche pas de soigner le 
relationnel. » 

Son parcours 

Dans un entretien accordé au 
magazine « Vestiaires », le breton 
s’est notamment exprimé sur sa 
relation avec les joueurs : 

19.05.20 12 

Christian Gourcuff a commencé sa carrière d’entraîneur de 
football au FC Lorient, et il y a perduré. Arrivé en 1990 chez 
les Merlus, il aura mené le club en Ligue 1. 
 
Après 11 ans à Lorient, il débarque à Rennes lors de la 
saison 2001-2002.  
Un échec cuisant, lors de cet exercice, le poussera à revenir 
chez les Merlus en 2003. Lorient fait alors partie des 
équipes les plus agréables à regarder du championnat de 
France. L’empreinte Gourcuff et son 4-4-2 en ligne sont 
reconnus par l’ensemble des observateurs de Ligue 1.  
Après un passage en tant que sélectionneur de l’équipe 
d’Algérie, il est depuis 2019 entraîneur du FC Nantes. 
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La Coupe d’Europe 

13 19.05.20 

La première Coupe d'Europe des 
nations débute sous un format 
classique de coupe : élimination 
directe en matchs aller-retour. 

La Coupe d’Europe est la plus 
importante compétition européenne 
de football entre nations.  
 
Créée en 1960 (suivant une idée 
proposée dès 1927 par le français 
Henri DELAUNAY), elle est organisée 
par l'Union of European Football 
Associations (UEFA) tous les quatre 
ans, lors des années paires durant 
lesquelles il n'y a pas de Coupe du 
Monde.  

Née « Coupe d'Europe des Nations », la compétition est 
rebaptisée « Championnat d'Europe des Nations » à partir 
de 1968.  
Depuis les années 1980, le surnom « Euro » suivi de l'année 
où elle a lieu est couramment en usage. 

Henri DELAUNAY : pour l’amour du football 

http://www.leparisien.fr/sports/football/henri-delaunay-pour-l-amour-du-football-10-02-2019-8008275.php
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La Coupe d’Europe 

14 19.05.20 

En 1960, seulement dix-sept nations participent à la 
première édition. La finale, jouée à Paris, est remportée 2-1 
par l'URSS emmenée par Lev YACHINE face à la Yougoslavie.  
L'URSS devient ainsi la première nation à inscrire son nom 
au palmarès 

Le tour préliminaire et les 
huitièmes de finale sont 
ainsi remplacés par une 
phase de poules.  
Disposée en 8 groupes, les 
premiers étaient seuls 
autorisés à disputer les 
quarts de finale. 

Lev YACHINE et son célèbre 
béret. Seul gardien de 

l’Histoire a avoir remporté le 
Ballon d’Or 

En 1968, l'UEFA renomme sa 
compétition « Championnat 
d'Europe des Nations » et décide 
d'améliorer le format.  

Après l'éclatement de l'Union soviétique, un nombre 
important de nouvelles nations adhèrent à l'UEFA à partir 
de 1992. 
Avec des qualifications concernant 48 nations, au lieu des 
32 pour les précédentes campagnes, l'UEFA décide d'élargir 
le nombre de participants à la phase finale : de 8 à 16 
équipes à partir de l’Euro 1996 qui a lieu en Angleterre. 
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La Coupe d’Europe 
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Initialement prévue cet été, 
l’édition 2020 de l’Euro est 
reportée en 2021, du 11 juin au 
11 juillet. 

L'Euro 2016 se déroule en France avec 24 nations pour la 
phase finale.  
 
Dans une interview donnée au journal France Football du 
mardi 30 novembre 2012, Jacques Lambert, le président du 
comité d'organisation, a statué sur le format de la 
compétition : « Lors du premier tour, il y a six groupes de 
quatre équipes, dont les deux premières sont qualifiées pour 
les huitièmes de finale, ainsi que les quatre meilleures 
troisièmes. »  
 
C’est notamment grâce à ce nouveau format que le 
Portugal se qualifiera en huitième de finale, avec la fin que 
nous connaissons tous … ! 
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Infos insolites sur la Coupe d’Europe 
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Lors de l'édition 2000, 
Lothar MATTHÄUS devient, 
à 39 ans et 3 mois, le plus 
vieux joueur de l‘Histoire de 
l'Euro lors de la rencontre de 
poule Allemagne-Portugal. 

En 1992, les Danois réalisent 
l'exploit de battre 
successivement les trois 
derniers vainqueurs de l'Euro 
: la France, les Pays-Bas et 
l'Allemagne. 

28 octobre 1967.  
Le match France-Belgique 
est le premier diffusé en 
couleur à la télévision 
française, soit 15 ans après 
la première rencontre 
retransmise en noir et blanc 
sur le petit écran. 

Finale de l'Euro 2000 : France - Italie.  
L'audience de ce match, diffusé sur TF1, avec plus de 21 
millions de téléspectateurs, dépasse celle de la finale 
France-Brésil lors de la Coupe du Monde 1998.  
Aujourd'hui encore, c'est le record absolu d'audience à la 
télévision française. 
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Notre partenaire : Groupe GUISNEL 
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La devise de notre club "Un club, une 
famille, des passionnés" a vite 
raisonné dans ce groupe familial dirigé 
par Yann GUISNEL, quand Cédric 
COLAS (cadre de ce groupe et 
membre du Conseil d'Administration 
du club) leur a proposé de rejoindre 
notre réseau de Partenaires.  

 
Depuis 2017, la société GUISNEL 
nous accompagne, et c'est avec 
grand plaisir que nous retrouvons 
Dimitry SCHOUMANN, directeur 
des opérations et commercial 
GUISNEL DISTRIBUTION, et Cédric 
COLAS, son adjoint, lors de nos 
différentes rencontres. 

Dimitry 
SCHOUMANN 

Cédric 
COLAS 
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Notre partenaire : Groupe GUISNEL 

Commençons sérieusement ! 
Cédric, peux-tu te présenter et présenter l’entreprise ? 

Cédric Colas, 38 ans. Je suis licencié au club et également 
membre du conseil d’administration depuis 2 ans.  
 
Je travaille au sein du groupe GUISNEL, société familiale de 
transports dont le siège est basé à Dol de Bretagne, depuis 
19 ans. Le Président du groupe est Yann GUISNEL et la 
Directrice générale Béatrice MONTAY.  
Environ 1200 salariés et 18 agences en France et en Europe. 
Le groupe est composé de 3 activités au service de l’habitat: 
  
 GUISNEL DISTRIBUTION est spécialisé dans le transport 

de meubles neufs à destination de clients  négociants et 
de particuliers en Europe. Cette activité est composée 
également d’un service logistique (réception de 
containers, préparation de commandes, gestion des 
stocks), et d’un service agencement intérieur : pose de 
cuisine, salle de bain, aménagement d’hôtels et 
collectivités. 

 GUISNEL LOCATION est spécialisé dans la location de 
véhicules industriels équipés de grues, avec ou sans 
conducteurs, à destination des professionnels. 

 GUISNEL SERVICES : assure la maintenance et l’entretien 
des véhicules des 2 activités de transports. 

19.05.20 18 
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Notre partenaire : Groupe GUISNEL 

Pourquoi être partenaire du club ? 

L’entreprise GUISNEL est partenaire de l’Espérance de 
Chartres-de-Bretagne Football car je pense qu’il y a des 
valeurs communes entre le club et l’entreprise. 
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Lesquelles ? 

Tout d’abord, le respect est l’une des valeurs portées par le 
club et aussi par l’entreprise. Que ce soit entre licenciés du 
club ou entre salariés de l’entreprise, le respect est au cœur 
des priorités. 
  
Ensuite, la formation qui permet aux jeunes du club de 
Chartres de progresser et d’évoluer grâce aux différentes 
infrastructures et à ses équipes éducatives. Le label jeunes 
de la FFF attribué à Chartres confirme que le club 
s’investit  à tous niveaux dans la formation de ses jeunes et 
de ses éducateurs.   
Côté GUISNEL, l’entreprise bénéficie notamment d’un 
centre de formation intégré depuis plus de 30 ans et 
propose des écoles répondant aux activités du groupe.  
Le centre sélectionne et accueille des stagiaires de tout 
l’hexagone avec des parcours scolaires ou professionnels 
complètement différents. Le critère n°1 de sélection est le 
« savoir-être ». Certains de nos stagiaires sont d’ailleurs 
éducateurs de jeunes footballeurs dans différentes régions 
de France.  
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Notre partenaire : Groupe GUISNEL 

Enfin, la passion et la qualité,  valeurs communes qui sont 
les clés de la réussite d’une équipe ! 
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Ok ! Tout ça s’est très bien. Mais qui es-tu vraiment … 
Qu’est-ce qui t’énerve le plus dans la vie ? Et dans le football ? 

Dans la vie comme dans le foot, le non-respect. 

Que sais-tu faire que peu de gens peuvent faire ? 

Je ne pense pas avoir de talent spécifique… 

D’après la rumeur, Dieu créa la femme. Et toi, tu créerais quoi ? 

Si j’en avais le pouvoir, un monde sans virus ! 

Bravo au club de Chartres ! 
Suite aux dernières informations, l’équipe première 
évoluera au plus haut niveau régional la saison prochaine : 
cela présage un bel avenir pour l’ensemble du club et pour 
le plus grand plaisir de ses fidèles supporters. 

Un dernier mot ? 
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Rabah OUCHFOUNE - U16 

Le foot est un sport collectif et 
Rabah est dans cet état 
d’esprit. C’es un joueur doté 
d’une belle technique et qui 
aime faire jouer ses 
partenaires. Attachant et 
important dans la vie du 
groupe, sûr et en dehors du 
terrain, il est un élément 
essentiel de l’équipe. 
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Un geste technique :  La roulette 
Un joueur :  Léo MESSI 
Un club :   FC Barcelone 
Un entraîneur :  Pep GUARDIOLA 

Un souvenir au club ? 
 
La saison dernière et notre montée en R2 !  
C’était incroyable ! 

Un coéquipier :  Nicolas SIMON 
Le ballon d’or :  Giovanni MONNIER 
A les pieds carrés :  Yanis ADEBELOU 
Le plus beau à voir jouer : Tristan MONCEAUX 

Fabien 
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Vincent BOSSARD - Souvenirs de Coupe 

Quand Léo m’a demandé d’écrire quelques lignes pour 
introduire l’article de Vincent, alias Bobosse, je me suis tout de 
suite dit que cela allait être compliqué de faire court.  
Mais bon, je vais m’y résoudre. 
Il fait parti de cette génération de joueurs passionnés qui sont 
de redoutables compétiteurs aussi bien dans un match de foot 
que dans une partie de pétanque, une partie de cartes et que 
sais-je encore.  
Vincent a été un footballeur de très grande qualité, un pied 
gauche redoutable sur les coups francs, les centres, les feintes 
de frappe pour éliminer, les contre-pieds. En plus de sa qualité 
technique hors-norme, il possédait l’intelligence de jeu.  
Un joueur au final que tout entraîneur souhaite avoir un jour 
dans son équipe et croyez-moi, de ce niveau là, c’est assez rare. 
En dehors de son parcours de « footeux », j’ai eu le plaisir de le 
connaître dans d’autres contextes et il ressortait toujours ce 
degré d’exigence, cette volonté de toujours faire mieux et de 
se dépasser. 
Quand il a fini sa carrière de footeux à Chartres de Bretagne, il a 
été évident pour lui de s’investir, à la fois, dans le conseil 
d’administration et dans l’encadrement des petits verts dans 
notre école de foot.   
Vincent a fait une fois de plus l’unanimité. 
J’ai échangé avec lui il n’y pas très longtemps et il sait qu’il fait 
toujours parti de notre association.  
Tout mon respect « Bobosse » et à bientôt, j’espère, j’en suis 
sûr ... 
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Paul GIRAUD 
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Vincent BOSSARD - Souvenirs de Coupe 
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La Coupe de France, pour tout footballeur amateur voir 
même professionnel, a toujours une saveur particulière. 
 
Au fil des tours, et bien sûr en cas de succès, plusieurs 
périodes et sentiments prédominent dans les différents 
parcours de coupe. 
Les premiers tours, au mois d’août et septembre, sont 
toujours sympas à jouer en début de saison car ce sont les 
premiers matchs en compétition : le plaisir d’une nouvelle 
saison avec la découverte de nouveaux coéquipiers, 
quelques fois d’un nouveau staff, de nouveaux objectifs… 
 
Néanmoins, la coupe peut aussi procurer de grandes 
désillusions, notamment lorsque l’on se fait éliminer lors 
des premiers tours par une équipe hiérarchiquement 
inférieure.  
 
Il faut absolument aborder les deux, voir les trois premiers 
tours de coupe, avec beaucoup d’humilité, de 
concentration et de détermination. 

LES EMOTIONS DE LA COUPE 
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Vincent BOSSARD - Souvenirs de Coupe 

Vient ensuite les tours pour avoir ces fameux maillots… 
PMU, Française des jeux, Pitch, RTL…(désolé, je ne connais 
plus les sponsors…) 
 
Lorsque l’on est au niveau ligue, comme à Chartres depuis 
presque toujours, c’est pour moi le minimum syndical, 
quelque soit les équipes rencontrées au préalable. 
 
Viennent ensuite les moments que l’on attend tous : 
Les émotions et les souvenirs relatifs à ces matchs de 
coupe restent des supers souvenirs de footballeurs, des 
moments magiques, chargés d’adrénaline, qui fédèrent 
également un club. 
 
Lorsque l’on regarde dans le rétroviseur, les exploits en 
coupe de France, voir des défaites contre des équipes 
hiérarchiquement  supérieures, restent des souvenirs 
gravés à jamais dans nos cœurs de footeux.  

MES SOUVENIRS « COUPE » A CHARTRES 

A titre personnel avec Chartres, voici les 5 parcours de 
coupe qui m’ont particulièrement marqué durant mes 10 
années Chartraines. 
Même s’ils sont toujours présents dans ma mémoire, je n’ai 
pas pû m’empêcher de me replonger dans les articles de 
presse…   
Souvenir, souvenir… 
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Vincent BOSSARD - Souvenirs de Coupe 

C’est LE match de la saison où l’on peut réaliser l’EXPLOIT ! 
Faire plaisir à tout un club ! 
 
 Mai 2008 - Coupe Maxime Portier :  
 Pacé (PH)- Chartres (DRH) : 0-3 
 Novembre 2008 - 6ème tour de Coupe de France :  
 La Gacilly (DSR) - Chartres (DSR) : 2-2 (4-1 tab) 
 Octobre 2009 :  
 Chartres (DSR) - GSI Pontivy (CFA) : 1-2 ap 
 Octobre 2012 - 6ème tour de Coupe de France : 
 St Pol de Léon (DRH) - Chartres (DSE) : 2-1  
 Novembre 2013 - 7ème tour de Coupe de France : 
 Chartres (DSE) - Lannion (CFA) : 0- 2 

Il y a souvent des défaites, mais avant il y avait de belles 
victoires pour y parvenir et, même si c’est dur de le dire 
avec du recul, ce sont de belle défaites… 
 
La « Maxime Portier » gagnée ce vendredi soir de mai sur le 
nouveau synthétique de Chevaigné pour son inauguration 
et qui clôture une belle saison avec une ambiance de folie 
et une 3ème mi-temps mémorable… Pourtant, au départ, on 
ne pensait pas que cette coupe là pouvait nous faire vibrer à 
ce point… comme quoi il ne faut négliger aucune coupe !  
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Vincent BOSSARD - Souvenirs de Coupe 

Pour les matchs de Coupe de France, à partir du 5ème tour, 
ça commence à être la vraie « magie de la coupe » ! 
 
Avec ces grosses galeries et superbes ambiances (environ 
500 personnes pour tous ces matchs), et malgré les défaites 
à La Gacilly et St Pol de Léon, nous en gardons, avec du 
recul, de magnifiques souvenirs. 
 
Pour les deux rencontres perdues de justesse contre les CFA 
de Pontivy et Lannion, le même double sentiment 
prédomine :  
 
 La déception sur ces deux matchs car nous sommes 

passés si près de l’exploit, ça s’est joué vraiment à pas 
grand-chose, nous avons eu les opportunités. En cas de 
qualification nous avions de grandes chances d’aller 
jouer un club professionnel, de faire parler encore plus 
de nous et de notre cher club. 
 

 La grande fierté d’avoir été à la hauteur de l’événement 
et d’avoir fait vibrer nos supporters, tout le monde y a 
cru jusqu’au bout. 
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Vincent BOSSARD - Souvenirs de Coupe 

On commence à en parler dans la presse, dans la ville, au 
club, chez nos adversaires… 
 
Toutes les composantes du club se mobilisent pour 
l’évènement autour du président. 
A l’extérieur, ce sont ces cars de supporters qui 
s’organisent, tous ces enfants aux couleurs du club qui 
viennent nous supporter… 
 
Je me souviens de ces U19 qui organisent des chants, qui 
créent un groupe de supporters et qui fabriquent des 
drapeaux. Nos familles et amis qui viennent plus qu’à 
l’accoutumé nous encourager. 
 
 A domicile, c’est tous les bénévoles du club travaillent 
d’arrache-pied pour préparer ce genre d’évènements. Les 
contraintes de la fédération sont telles que tout le monde 
se mobilise pour que le stade soit aux normes, que l’accueil 
des adversaires soit à la hauteur, que tous les jeunes du club 
soient présents. 
Les équipes de Jean-Marc à la buvette et la restauration 
sont au top pour ce genre de match et pour cette belle fête! 
Sylvain avec la municipalité n’est pas en reste ! 

POURQUOI UN GROS MATCH DE COUPE RASSEMBLE ET FEDERE TOUT 
UN CLUN ?  
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Vincent BOSSARD - Souvenirs de Coupe 

Nous savons que l’exploit était réalisable et dans nos 
cordes. Plusieurs joueurs de l’effectif ont déjà joué au 
niveau du dessus et ont déjà battu des équipes de ce 
niveau, il faut y croire ! 
 
Les plus anciens doivent rassurer les plus jeunes qui n’ont 
jamais connu ce genre de matchs, il faut surtout que tout le 
monde soit à 100% voir plus et que la pression liée à 
l’environnement soit un allié, une force et non un 
« paralysant ». 
 
La semaine qui précède l’évènement, c’est le match piège 
mais il ne faut surtout pas trop  penser au match de la 
semaine d’après… 
Certains veulent gagner leur place pour la semaine d’après, 
d’autres veulent ne pas prendre de cartons et une 
éventuelle suspension, certains pensent à la blessure… 
 
La dernière semaine d’entraînement est toujours spéciale, 
tous les joueurs veulent être dans le groupe, le coach fait 
souvent des mises en place tactique, il nous parle souvent 
un peu de l’adversaire et de la configuration tactique sur 
laquelle il souhaite évoluer.  

COMMENT LE GROUPE SE PRÉPARE ? 
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Vincent BOSSARD - Souvenirs de Coupe 

Le vendredi, c’est les coups de pieds arrêtés (souvent 
décisifs contre des équipes du dessus) et c’est le verdict du 
coach sur le choix des hommes avec les contents et les 
déçus… 
 
Le jour J, le club nous a mis au petit soin, dans les 
meilleures dispositions… nous sommes chouchoutés ! 

COMMENT LE GROUPE SE PRÉPARE ? 

Bref la coupe c’est MAGIQUE ! 
A bon entendeur pour de NOUVEAUX EXPLOITS !!! Je serai 
maintenant votre supporter Allez les Verts !! 
Vincent 

C’est souvent le match où nous avons des exceptions : une 
collation, un petit repas au resto, un kiné mis à 
disposition…Merci le président ! 
 
Ensuite vient LE discours du coach, comme exprimé ces 
derniers jours avec Julien Stéphan, tout a été souvent dit 
dans la semaine au niveau tactique, c’est surtout plus dans 
l’aspect des émotions et motivationnel que le coach 
intervient. 

Pour ce faire pas le choix il faut 
être dedans tout de suite et faire 
le match parfait : 

Ne pas offrir à l’adversaire le moindre cadeau, 
ils sont déjà assez fort comme ça… 
Exploiter la moindre opportunité 
Croire en l’exploit en permanence même si on 
est mené au score 
Etre froid et lucide sur le terrain 
Avoir confiance en soi et ses coéquipiers 
Favoriser le destin pour faire s’enflammer le 
public 
S’encourager en permanence 
Aller chercher les choses 
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Vincent BOSSARD - Souvenirs de Coupe 

COMMENT LE GROUPE SE PRÉPARE ? 

Bref la coupe c’est MAGIQUE ! 
A bon entendeur pour de NOUVEAUX EXPLOITS !!!  
Je serai maintenant votre supporter  
 

Allez les Verts !! 
Vincent 

Pour ce faire pas le choix il faut être dedans tout de suite et 
faire le match parfait : 
 
 Ne pas offrir à l’adversaire le moindre cadeau, ils sont 

déjà assez fort comme ça… 
 Exploiter la moindre opportunité 
 Croire en l’exploit en permanence même si on est mené 

au score 
 Etre froid et lucide sur le terrain 
 Avoir confiance en soi et ses coéquipiers 
 Favoriser le destin pour faire s’enflammer le public 
 S’encourager en permanence 
 Aller chercher les choses 
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Vincent BOSSARD - Souvenirs de Coupe 
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Spécial « Coupe d’Europe » 

Réponses page suivante ! 
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1- La France a battu l'Islande en ¼ de finale de l’Euro 2016 
sur un score de : 
A) 1-0 B) 9-0 C) 5-2 
 
2- Sur quel score l'Espagne a-t-elle battu l’Italie en finale de 
l'Euro 2012 organisé en Pologne et en Ukraine ? 
A) 1-0 B) 2-1 C) 4-0 
 
3- Dans quel pays a eu lieu la première édition en 1960 ? 
A) France  B) Russie  C) Allemagne 
 
4- Quelle performance a réussi Michel PLATINI durant 
l’Euro 1984 ? 
A) Il a marqué un but à tous les matchs 
B) Il a mis un quadruplé dès le premier match 
C) Il a mis tous ses buts sur coup-francs 

 
5- Quel joueur français a délivré la passe décisive pour 
David Trezeguet en finale de l’Euro 2000 ? 
A) Sylvain WILTORD 
B) Robert PIRES 
C) Christophe DUGARRY 
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REPONSES 

1-  France – Islande ; Euro 2016 : C) 5-2 
 
2-  Espagne – Italie ; Finale Euro 2012 : C) 4-0 
 
3- Première édition en 1960 : A) France 
 
4- Michel PLATINI a marqué un but à tous les matchs 
(réponse A) 
 
5- Passeur décisif : B) Robert PIRES 
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Cette semaine, je n’ai pas eu le temps de rédiger un nouvel 
article pour la rubrique « l’Œil du Coach ». J’avais pourtant 
imaginé faire une analyse sur les grands changements 
Technico-Tactiques de ces dernières années et de les 
comparer au football de mon enfance, celui des années 
80/90.  
Si aujourd’hui Pep Guardiola (Machester City) ou Yürgen 
Klopp (Liverpool) sont souvent cités parmi les 
« influenceurs » du football moderne, je ne peux oublier les 
deuux entraineurs qui ont marqué mon enfance et qui 
aujourd’hui encore m’inspirent au quotidien : Arrigo SACCHI 
et son 4-4-2 en zone avec le Milan AC ou encore Coco 
SUAUDEAU et son jeu en mouvements avec le FC Nantes. 
Les joueurs ne le savent pas mais notre jeu d’entrainement 
sur les prénoms, c’est du Coco...      
Pour rester donc dans le thème, j’ai retrouvé dans mes 
archives, une pépite que j’avais déjà publié il y a quelques 
années dans notre précédent magazine Chartrain « Quatre 
Quatre Deux » pour ceux qui s’en souviennent. 

Responsable du Pôle Performance et 
entraîneur de l’équipe A des Seniors, 

Yannis analyse un match qui l’a 
marqué : NANTES – MONACO, 

saison1994-1995 

LE DORSE Yannis - Pour les amoureux du foot … 
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POUR LE PLAISIR DES YEUX (ET DES OREILLES ) 
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POUR LE PLAISIR DES YEUX (ET DES OREILLES ) 

A l’époque, j’avais déjà relayé un article de Cédric DUBOIS 
sur le jeu à la Nantaise publié sur son site 
entrainementdefoot.fr. L’auteur nous proposait un voyage 
dans le temps.  
Direction la saison 1994/1995, la saison de tous les records 
pour le FCN sacré champion cette année là.  Grâce à 
l’excellent site footballia.net (pour les amoureux et les 
nostalgiques, ce site est terrible...) nous avons accès au 
match Nantes-Monaco dans son intégralité avec le duo de 
commentateurs qui me donne toujours des frissons, Charles 
BIETRY et Thierry GILARDI sur CANAL.  
Je vous propose donc le décryptage de quelques actions que 
vous allez vous aussi pouvoir suivre en vidéo 😁 . 

https://entrainementdefoot.fr/sance-vido/
https://entrainementdefoot.fr/sance-vido/
https://entrainementdefoot.fr/sance-vido/
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POUR LE PLAISIR DES YEUX (ET DES OREILLES ) 

Composition Nantaise :  

CASAGRANDE - CAPRON DECROIX LE DIZET - MAKÉLÉLÉ 

FERRI (Cap) N’DORAM PEDROS Christian KAREMBEU - LOKO 

OUÉDEC 

Composition Monégasque :  

PORATO - BLONDEAU THURAM DUMAS (Cap) DI MECO - 

LEGWINSKI PETIT DJORKAEFF SCIFO - MADAR PETERSEN 

 
Score:   3-3 
Buteurs :   N’Doram (26e)  
  Pedros (29e)  
  Loko (76e sp) 
 
  Petit (9e)  
  Thuram (75e)  
  Madar (77e) 

Voici le lien de la vidéo :  
Nantes – Monaco / footballia.net 

FICHE DU MATCH 

http://footballia.net/matches/fc-nantes-as-monaco
http://footballia.net/matches/fc-nantes-as-monaco
http://footballia.net/matches/fc-nantes-as-monaco
http://footballia.net/matches/fc-nantes-as-monaco
http://footballia.net/matches/fc-nantes-as-monaco
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LA THEORIE 

Nous allons nous intéresser au dispositif de l’équipe 
championne avec un record d’une seule défaite sur 
l’ensemble des journées de cette saison en pratiquant un 
jeu à la Nantaise. 
 
Si on doit résumer cette philosophie de jeu par quelques 
termes, ce seraient ceux-ci : « Technique parfaite, pressing 
constant, replacement rapide, jeu sans ballon, supériorité 
numérique en zone, décalage, capacité à se projeter vite 
vers l’avant en contre. » 
 
JC Suaudeau choisi de renforcer le rôle défensif de certains 
milieux de terrain. Il met en place deux milieux 
récupérateurs : « je conçois le jeu d’attaque à travers la 
récupération, voilà un des grands principes du club. » 
 
L’équipe de 1995 étaient techniquement inférieure aux 
précédentes mais elle pariait sur l’explosivité et la vitesse 
des joueurs.  
Ainsi on assistait bien souvent à des mouvements rapides 
portés vers l’avant en réduisant le nombre de passes : « au 
lieu de faire dix passes, on en faisait trois-quatre, mais pas 
n’importe lesquelles. » 
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LES DISPOSITIFS 

Nantes évolue sur le 
papier dans un 4-4-2 
en losange avec le 
dispositif suivant : 

Bien entendu cela 
reste figé et bien 
scolaire, dans les 
faits  l’animation est 
mobile et évolutive. 
Avec la possession 
de balle nous 
verrons plus souvent 
le dispositif suivant. 

Nantes reviendra à du classique juste avant la mi-temps en 
repassant en 4-4-2. 

En face Monaco 
évolue en 4-3-3 avec 
ce dispositif qui 
collera bien souvent 
au tableau. 
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LES DISPOSITIFS 

Offensivement les Nantais vont privilégier deux circuits 
préférentiels. Leur but est d’exploiter les espaces laissés 
dans le couloir par le dispositif adverse.  
 
Celui-ci est très regroupé dans l’axe autour de la doublette 
Petit-Legwinski. Même si Blondeau et Di Meco monte pour 
bloquer leur couloir, nous allons voir que Nantes, par son 
mouvement, va se libérer bien souvent des espaces couloir. 
 
Le premier circuit préférentiel passe par une récupération 
de la ligne arrière sur la gauche qui se diffuse sur la droite 
avec Makélélé. Il se rend disponible, serré sur la ligne dans 
son couloir. 
 
Dans ces cas là, le jeu est très direct et c’est N’Doram qui 
déclenche le dispositif et les mouvements des autres 
joueurs situés plus haut. On verra souvent des combinaisons 
Makélélé-Ndoram, suivi d’un appel de Ouédec et un Loko 
très proche dans le dos de la défense. 
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PREMIERE SEQUENCE 

Sur la vidéo, placez le curseur à 8’00 

limpide en une 
touche… 
Seulement Loko est 
hors-jeu. Nantes 
utilise la rapidité car le 
bloc Monégasque 
n’est pas bien replacé 
et la ligne d’attaque 
est encore haute. 

Ici l’action démarre 
avec Capron, le bloc 
Monégasque recule 
très bas et N’Doram et 
Pedros s’incruste entre 
la ligne d’attaque et la 
ligne du milieu 
adverse.  

Makélélé est seul et face au jeu dès la récup. Il reçoit, 
N’Doram déclenche juste avant un appel croisé vers la ligne. 
Ouédec, qui avait amorcé un appel intérieur en appui-
soutien, fait demi-tour dès que Makélélé déclenche la passe 
pour offrir une solution future à N’Doram.  
Regardez comment N’Doram, dans son contrôle, va 
chercher à être directement face au jeu. La suite est  
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L’autre circuit 
préférentiel par la 
suite passera la 
plupart du temps 
par Ferri.  

On assiste alors à l’utilisation de Makélélé directement 
latéralement ou bien Pedros. 
 
Cette situation est plus visible en deuxième mi-temps avec 
une majorité d’attaque placée. Souvent l’action est 
amorcée aussi par les latéraux Karembeu ou le Dizet.  
A ce moment-là Pedros ou Makélélé rentrent dans l’axe 
pour libérer le couloir. On voit N’Doram qui complète le 
triangle en venant se placer haut, le long de la ligne. 

DEUXIEME SEQUENCE – LE PRESSING 

Avancer la vidéo à 19’34  
et n’hésitez pas faire des 

arrêts sur image pour 
suivre l’explication. 

La spécificité du FCN de cette 
époque c’est la qualité de 
son pressing et notamment 
dès la perte du ballon.  
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DEUXIEME SEQUENCE - LE PRESSING 

Cela impose d’être coordonnée à partir du moment où le 
mouvement est lancé. Il faut être très réactif et pouvoir 
répéter les efforts car le pressing à la perte est très 
exigeant.  
Le bloc Nantais devait être en place très rapidement pour ne 
pas être désarticulé et donc chaque joueur doit être au bon 
moment au bon endroit. Suite de l’analyse vidéo … 

Loko perd un 
ballon en 
situation de 
possession 
haute : 6 
nantais sont 
dans le camp 
monégasque.  

De suite, Loko va venir serrer le porteur du ballon qui se 
trouve isolé puisque proche de la ligne (l’isolation est plus 
simple) Le but ? L’empêcher de relancer vers l’axe.  
Di Meco remet donc devant lui. 
Makélélé vient en cadrage dans le dos pour empêcher 
Petersen de se retourner. La solution pour Monaco se situe 
donc plein axe. 
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DEUXIEME SEQUENCE - LE PRESSING 

Au moment du déclenchement de la passe, Pedros, hors du 
champ de vision de Scifo, vient le presser. Ce dernier est 
logiquement obligé de faire demi-tour. Directement Loko est 
en place pour une prise à deux. Scifo lâche la balle à Di 
Meco. 
 
Loko reste sur Scifo. Pedros continue d’harceler. Plus aucune 
solution n’est possible, le couloir est bloqué par Loko et 
Makélélé, l’axe par N’Doram ; la balle arrive trop vite et 
l’adversaire aussi. Di Meco se fait prendre le ballon. Le 
centre sera raté… 

Si vous faites une pause à 19’39 
vous verrez que Scifo est au 
centre d’un carré de Nantais ! 

TROISIEME SEQUENCE - LE PREMIER BUT NANTAIS 

 
On assiste à un but caractéristique de 
cette saison.  
Une récupération efficace suivit d’une 
transition rapide vers l’avant. 

Avancer la vidéo à 32’30 
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TROISIEME SEQUENCE - LE PREMIER BUT NANTAIS 

Karembeu récupère un dégagement et cherche tout de 
suite à aller de l’avant, là où de nombreux joueurs auraient 
mis en place une action tranquillement.  
 
Il passe avec de la réussite grâce à un contre favorable. Ce 
qui est intéressant, c’est de voir l’appel de N’Doram et plus 
précisément le moment où il le déclenche.  
 
Karembeu n’a pas encore le ballon que l’appel est 
déclenché. Les défenseurs regardent encore le ballon … 
N’Doram est déjà loin 
 

Comme expliqué par Suaudeau en intro de cet 
article : importance de la récupération + qualité 
et choix de la passe (induite par l’appel) 

QUATRIEME SEQUENCE - LA TRANSITION 

Avancer 
la vidéo à 

57’00 

Le Nantes de cette saison puisait sa force 
dans la bonne exploitation des transitions. 
L’équipe excellait dans les attaques rapides. 
La projection vers l’avant rapide permettait 
de profiter d’un mauvais replacement mais 
surtout d’un déséquilibre dans le bloc 
adverse.  
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QUATRIEME SEQUENCE - LA TRANSITION 

Au moment du 
déclenchement de la 
passe, Pedros, hors du 
champ de vision de 
Scifo, vient le presser. Ce 
dernier est logiquement 
obligé de faire demi-
tour. Directement, Loko 
est en place pour une 
prise à deux. 

Monaco remonte le ballon couloir droit avec Madar qui 
recherche Blondeau lequel a dédoublé. Decroix repousse 
une passe que Capron récupère. Au lieu de repasser par son 
axial ou son gardien, il repart de l’avant en éliminant son 
vis-à-vis. (Cela fait trois joueurs dans son dos). Le bloc 
monégasque était en phase de remontée du terrain, et 
notamment son arrière latéral qui est en position d’ailier à 
ce moment-là. Les Nantais savent que le déséquilibre est 
exploitable mais qu’il faut faire vite pour en profiter. 

 
Capron élimine un autre Monégasque, puis un troisième 
(cela fait 5 joueurs en moins). Makélélé s’est rapproché 
pour le soutenir, Pedros est déjà dans le couloir en pleine 
course. Il reçoit le ballon et sait déjà que Loko effectue un 
appel plein axe, en pleine situation de 3 contre 3. 
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CONCLUSION 

« A travers ce match et son 
illustration, j’ai voulu faire un clin 
d’œil au Nantes d’il y a 20 ans 
mais j’ai surtout voulu montrer ce 
qui faisait sa force. En s’arrêtant 
sur quelques points clefs de ce 
match, j’ai voulu mettre en lumière 
ce que le FCN maitrisait : qualité 
des appels, exploitation des 
transitions, pressing à la perte.  
 
N’hésitez pas à regarder 
l’ensemble du match, les situations 
où vous pourrez identifier les 
spécificités de cette belle équipe 
sont nombreuses. Bien entendu 
ces principes maitrisés sont 
retrouvables chez plusieurs très 
bonnes équipes.  
Et on les retrouvera dans de 
prochaines séances vidéo. » 

 
Cédric DUBOIS 
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CONCLUSION 

Quel plaisir de revoir ces images et cette ambiance. 
  
C’était un temps où l’on avait encore de vrais stars en 
« Division 1 » en France. Des joueurs d’une grande maturité 
sur le plan tactique, sans doute trop formaté parfois mais où 
l’instinct et la spontanéité appartenait encore aux joueurs et 
à leur talent...  
Même grand supporteur Bordelais, j’ai toujours beaucoup 
admiré cette équipe Nantaise. 
 
N’hésitez pas à aller voir d’autres matchs sur le site 
Footballia, frissons garantis... ».  
 
Même si les images ne sont pas toujours très bonnes, moi, 
j’ai choisi 3 matchs extraordinaires qui ont marqué mon 
enfance : 
 

Marseille – Milan de 1991 
PSG – Madrid de 1993 

Bordeaux – Milan de 1996 
 

Yannis 

https://footballia.net/matches/olympique-de-marseille-ac-milan-european-cup
https://footballia.net/matches/olympique-de-marseille-ac-milan-european-cup
https://footballia.net/matches/olympique-de-marseille-ac-milan-european-cup
https://footballia.net/matches/olympique-de-marseille-ac-milan-european-cup
https://www.youtube.com/watch?v=YL9vJSeeO-4
https://www.youtube.com/watch?v=YL9vJSeeO-4
https://www.youtube.com/watch?v=YL9vJSeeO-4
https://www.youtube.com/watch?v=YL9vJSeeO-4
https://footballia.net/matches/girondins-de-bordeaux-ac-milan
https://footballia.net/matches/girondins-de-bordeaux-ac-milan
https://footballia.net/matches/girondins-de-bordeaux-ac-milan
https://footballia.net/matches/girondins-de-bordeaux-ac-milan
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Soyez connectés 

« A la rencontre de … », « Ma Famille d’Abord », « Le Onze 
de Choc », « Parents de Footballeurs », « Paroles de coach » 
… retrouvez toutes les rubriques et toutes les informations 
que vous cherchez sur le club sur notre site internet ! 
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SUIVEZ-NOUS ! 

FACEBOOK 

INSTAGRAM 

SITE WEB 
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